Demokratie in Gefahr Was ist Rechtsextremismus?

Tagung in Hannover am 29.+30. August 2025 in der Freien Waldorfschule Bothfeld

Verschiedene anthroposophische Verbände planen im August 25 eine Tagung zum Thema: Demokratie in Gefahr, was ist Rechtsextremismus

Anthroposophische Gesellschaft - Michaelzweig Hannover, 5Schulenkonferenz Hannover, Hannoversche Kassen, Landesarbeitsgemeinschaft der Waldorfschulen in Niedersachsen und Bremen, Schülerrat der Waldorfschulen in Niedersachsen und Bremen, weitere Unterstützer sind Waldorfkindergartenseminar und die biodynamische Landwirtschaft Gut Adolphshof

Ausgangspunkt:

Die 5schulenkonferenz Hannover bereitet ihre Konferenzen seit über einem Jahr zusammen mit den Schülerräten der Hannoverschen Waldorfschulen vor. In diesem Zusammenhang entstand immer wieder die Frage: Warum sprecht ihr nicht mit uns über das Thema- was ist rechts, was ist Rechtsextremismus? Warum werden wir nicht genug auf Demokratieanforderungen durch die Schule vorbereitet: Kommunalwahlen mit 16, Parteiprogramme der einzelnen Parteien, besonders der rechten Parteien müssten demnach in den Klassen 8-9 besprochen werden. Dieser Auftrag wird zur Zeit noch nicht so ganz erfüllt.

Aus diesen Fragen entstand der Impuls auf der einen Seite in der 5schulenkonferenz und dem Michaelzweig Hannover eine Tagung zu veranstalten. Parallel dazu arbeitete die LAG Niedersachsen und Bremen ebenfalls an diesem Thema und hatte ebenfalls die Idee eine Tagung zu gestalten. Beide Gruppierungen hatten die Schülerräte schon miteingebunden. Durch zufällige Bemerkungen kam es dann zur Kontaktaufnahme und zu dem Bestreben in dieser Sache zusammenzuarbeiten.

Wir sind noch in Planung, daher ist alles vorläufig, unser Plan sieht bisher so aus:

Ort: Freie Waldorfschule Bothfeld

Abendvortrag am Freitag:

Demokratie in Gefahr /Mitarbeiter des Verfassungsschutzes Niedersachsen Vortrag Samstag morgen:

Warum ist die Waldorfschule so interessant für die rechte Szene? Vortragsredner vom Seminar Mannheim Vormittag und Nachmittag Workshops zu den Themen:

Warum ist die Waldorfschule so interessant für die rechte Szene, was versteht man unter dem Neutralitätsgebot, wie geht man mit rechten Stammtischparolen um, Argumentationstraining, Rassismussensibilisierung in den eigenen Reihen, Wie begegnet man Zukunftsängsten?

Demokratiebildung

Abends:

Eine Band wird eingeladen und ein Cafe eingerichtet, um Gespräche zu ermöglichen. Es werden sich Jung und Alt in dieser Frage begegnen.

Heike Oberschelp